

**"ABRO HILO"****EL DESAUGUSTO DE ADÁN...**

POR JOSÉ LUIS SÁNCHEZ MACÍAS

Los liderazgos en el Senado depositados en figuras prominentes de la llamada 4T comienzan a sacar chispas. La confrontación se registra a dos días del inicio de la 66 Legislatura, este 1 de septiembre, cuando aún no se han sentado en su curul.

ABRO HILO...

"¿Ya los tienen?", cuestionaron el martes al líder del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Senado, Manuel Velasco, sobre los tres legisladores que le faltaban a Morena y aliados en la Cámara alta para lograr la mayoría calificada. Con enorme sonrisa y confianza, el chiapaneco no chistó en responder "No nos faltan, ahí lo van a ver, en un 99.99 por ciento que los tenemos".

La declaración desató la molestia de quién coordinará la bancada morenista en el Senado, el ex secretario de Goberna-

ción, Adán Augusto López, quien respondió: "no estoy de acuerdo con la opinión de Manuel. La respeto. (...) Somos políticos profesionales y entendemos cuál es nuestro papel en el parlamento", dijo con semblante serio.

El encono del tabasqueño provocó el primer encontronazo entre líderes partidistas que se disputarán el liderazgo moral de la 4T en la Cámara Alta. Manuel Velasco logró las simpatías necesarias para sumar dos legisladores a la enorme representación que tendrá el oficialismo. Y justo este miércoles, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum corrigió la plana al paisano del Presidente, al presentar en la plenaria del Senado a los dos perredistas chapulines: Araceli Saucedo (Michoacán) y José Sabino Herrera (Tabasco); el tabasqueño se quedó como el meme del payaso.

Manuel Velasco se anotó un diez y demostró que está dispuesto a seguir trabajando con sus aliados; eso fue lo que molestó al tabasqueño: que el joven político haya operado y logrado los números que necesita el "segundo piso de la 4T". Pero aún falta otro episodio por narrar: Fuentes

cercanas al PVEM, cuentan a esta columna -que este jueves- el exgobernador de Chiapas responderá en una carta al exsecretario de Gobernación.

Adán Augusto López llega al Senado un tanto debilitado. Tendrá curul gracias a su cercanía con el presidente López Obrador, quien lo ha llamado "hermano". Su liderazgo recae precisamente en esta cercanía. En la competencia por la candidatura presidencial, como una de las corcholatas, obtuvo apenas el 10 por ciento de la votación final pese al dispendio millonario en su campaña.

Además, el exsecretario de Gobernación recibió otro revés dentro de su estado natal; Javier May, cercano a Claudia Sheinbaum, fue nombrado candidato a la gubernatura de Tabasco y será el futuro gobernador. En el camino quedaron Yolanda Osuna o Jaime Lastra, sus delfines; su liderazgo en el estado que gobernó se vio mermado.

Aún falta sumar a un senador para obtener la mayoría calificada en la Cámara; la excorcoholata tiene oportunidad de "sacarse la espinita". A horas de iniciar la

66 Legislatura, fue confirmado como coordinador de los Senadores de Morena; sin embargo, Adán no va a iniciar muy AUGUSTO con su nueva encomienda en la 4t.

CIERRO HILO...**#POLITIK-TOK:**

* Por fin los trabajadores de la SCJN y del CJF tomaron los pasillos de sus sedes luego de semanas de protestas. Ya vemos una protesta mejor articulada, que auna-

da a la presión internacional y los mercados, comienza a dar frutos; ahora ya sabemos que la próxima Presidenta no apoya el fast track en la aprobación de la reforma al Judicial.

* El Senador electo por Guerrero, Félix Salgado Macedonio, será el vicepresidente de la Mesa de Decanos de la Cámara de Senadores, responsable de la instalación del Congreso de la Unión el domingo 1 de septiembre. Este órgano legislativo es integrado por congresistas con más años como legisladores; el reconocimiento a la trayectoria de Salgado Macedonio lo coloca como una pieza importante en los trabajos que se realizarán en el senado para concretar reformas de gran calado que requieren amplios debates y negociaciones políticas.

Adán Augusto López llega al Senado un tanto debilitado. Tendrá curul gracias a su cercanía con el presidente López Obrador, quien lo ha llamado "hermano". Su liderazgo recae precisamente en esta cercanía. En la competencia por la candidatura presidencial, como una de las corcholatas, obtuvo apenas el 10 por ciento de la votación



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

17

29/08/2024

OPINIÓN

